

## COMUNICADO PARO NACIONAL AJUNJI 31 DE MARZO – 04 ABRIL

Santiago, 28 de marzo 2025

Compañeras y compañeros,

Es hora de alzar nuestra voz y defender con determinación nuestros derechos laborales, así como garantizar una educación de calidad para nuestros niños y niñas. La Asociación Nacional de Funcionarias y Funcionarios de la Junta Nacional de Jardines Infantiles, AJUNJI, informa que, como organización sindical, hemos tomado la difícil pero necesaria decisión de convocar a un paro nacional desde el lunes 31 de marzo hasta el viernes 4 de abril de 2025.

Esta medida responde a la crítica situación que hemos estado enfrentando en esta administración, una realidad que no podemos seguir tolerando. A pesar de nuestros numerosos intentos por establecer un diálogo con las autoridades y buscar soluciones, la falta de respuestas concretas nos lleva a esta determinación.

### **¡Nuestras razones son urgentes y no pueden seguir siendo ignoradas!**

**1. Condiciones laborales insostenibles:** La sobrecarga de trabajo y la falta de recursos han deteriorado gravemente la salud mental de quienes trabajamos en esta institución y el clima laboral. No podemos continuar desempeñando nuestras funciones en condiciones que no aseguran una educación de calidad.

**2. Deficiencias en la gestión institucional:** La falta de liderazgo efectivo tanto a nivel nacional como regional ha obstaculizado la adecuada asignación de recursos humanos y materiales. En muchas regiones quedan sin cumplir normas legales la sobredotación de personal, infraestructura y suministros, afectando directamente la educación que ofrecemos a nuestros niños y niñas.

**3. Falta de financiamiento:** No podemos permitir que la educación inicial siga dependiendo del sacrificio personal de las trabajadoras. La escasez de financiamiento pone en riesgo la atención de los niños y niñas y el cumplimiento de nuestra labor.

**4. Precarización laboral y consecuencias trágicas:** La crisis institucional ha alcanzado un nivel crítico, reflejado en la trágica pérdida de una compañera de trabajo en circunstancias inaceptables que no deben repetirse. Exigimos un liderazgo que esté comprometido con la seguridad y el bienestar de nuestro equipo y de los niños y niñas a los que atendemos.

**5. Abandono de establecimientos:** Los jardines infantiles sufren deterioro, vandalismo y mal uso, lo que representa un desperdicio de recursos y un perjuicio para las familias que dependen de JUNJI.

**6. Precarización laboral:** Las funcionarias y funcionarios responsables de garantizar una educación de calidad, en su mayoría mujeres jefas de hogar, somos quienes recibimos las remuneraciones más bajas del Estado. Además, muchas contrataciones se hacen bajo la modalidad de media jornada para el programa de extensión horaria, con sueldos precarios que afectan nuestra dignidad y la calidad de la educación parvularia.

AJUNJI siempre ha apostado por el diálogo, pero cuando este se convierte en un monólogo sin respuestas, la movilización es nuestro único camino. No permitiremos que la precarización se normalice en una institución esencial para el futuro de Chile.

Finalmente, reafirmamos nuestro compromiso con cada una de nuestras socias y socios, así como con las familias que confían en nuestro trabajo. Este no es solo un llamado a la movilización; es un grito de justicia por nuestras condiciones laborales y por el derecho de los niños y niñas a recibir una educación digna y segura.

**¡Seguimos firmes y comprometidas en la lucha!**

**📍 Asociación Nacional de Funcionarias y Funcionarios de la Junta Nacional de Jardines Infantiles AJUNJI.**



Asociación Nacional de Funcionarias y Funcionarios de la Junta Nacional de Jardines Infantiles

**Directorio Nacional de AJUNJI**

